

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian serta analisis dan pembahasan yang diuraikan, jadi dapat ditarik kesimpulan terdapat pengaruh secara parsial dan simultan antara pengaruh kreativitas dan keterampilan keberhasilan usaha pada UKM di Jakarta Timur Berdasarkan hipotesis dapat disimpulkan bahwa :

1. Berdasarkan uji-t secara parsial terdapat pengaruh langsung dan signifikan antara kreativitas terhadap keterampilan, artinya jika semakin tinggi kreativitas maka keterampilan semakin meningkat.
2. Berdasarkan uji-t secara parsial terdapat pengaruh langsung dan signifikan antara kreativitas terhadap keberhasilan usaha, artinya jika semakin tinggi kreativitas maka keberhasilan usaha semakin meningkat.
3. Berdasarkan uji-t secara parsial terdapat pengaruh langsung antara keterampilan terhadap keberhasilan usaha, artinya jika keterampilan meningkat maka keberhasilan usaha semakin meningkat.
4. Berdasarkan uji-f secara simultan terdapat pengaruh positif dan signifikan antara kreativitas dan keterampilan terhadap keberhasilan usaha, artinya jika kreativitas dan keterampilan semakin meningkat maka keberhasilan usaha semakin meningkat.

## **B. Implikasi**

Berdasarkan kesimpulan yang dikemukakan, dalam hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kreativitas dan keterampilan merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi pencapaian keberhasilan usaha. Selain itu, kreativitas dan keterampilan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap keberhasilan usaha. Sehingga dapat dikatakan jika semakin tinggi tingkat kreativitas yang dimiliki pelaku usaha maka semakin tinggi juga tingkat keberhasilan usaha. Kemudian, jika semakin tinggi tingkat keterampilan yang dimiliki pelaku usaha maka akan semakin meningkat juga tingkat keberhasilan usaha. Oleh sebab itu, kreativitas dan keterampilan harus senantiasa ditingkatkan agar dapat tercapai keberhasilan Usaha Kecil dan Menengah di Jakarta Timur sehingga mampu bertahan dan beradaptasi dengan cepat saat dihadapkan dalam berbagai kondisi dan situasi.

## **C. Saran**

Berdasarkan melalui hasil penelitian dan pembahasan maka peneliti memberi saran sebagai berikut :

1. Kreativitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap keberhasilan usaha pada UKM di Jakarta Timur oleh sebab itu kreativitas diperlukan dalam proses keberhasilan usaha. Jadi, diharapkan UKM mampu menciptakan kreasi baru yang dipadukan dengan berbagai macam variasi. Selain itu para UKM juga mampu mengasah kreativitasnya dengan mengikuti seminar

keaktivitas UKM maupun dengan melihat video tutorial dari media sosial. Dari berbagai macam aktivitas yang dapat meningkatkan kreativitas yang dilakukan oleh pengusaha mengakibatkan tingkat penjualan keberhasilan usaha yang meningkat.

2. Keterampilan berpengaruh positif dan signifikan terhadap keberhasilan usaha pada usaha kecil menengah di Jakarta Timur. Oleh sebab itu para UKM diharapkan dapat mengikuti pelatihan dan mengimplikasikan strategi penjualan sehingga dengan begitu para pedagang dapat meningkatkan proses kegiatan usaha serta dapat menambah laba pemasukan tiap bulannya. Selain itu, perlu adanya kegiatan rutin dalam mengikuti pelatihan, pameran, dan bazaar yang dapat menambah keterampilan berwirausaha para pengusaha.

Penelitian ini ada dua variabel independen yakni kreativitas dan keterampilan dalam menganalisa keberhasilan usaha, sehingga pada riset selanjutnya direkomendasikan dan diharapkan bisa mencermati variabel-variabel ini dengan memperluas pengembangan pengukuran indikator yang cocok maupun menganalisa menggunakan variabel lain, seperti lokasi usaha, pemasaran, inovasi, pelatihan dan variabel lainnya yang paling relevan yang mempengaruhi keberhasilan UKM di Jakarta Timur.